

de mi cabeza; pero porque no se incomode mi Maestro, voy a referir el porqué de algunas cosas que nos enseñé una tarde en clase.—Prepararse.

¿Por qué no caen los astrós?—Recuerdo que los astros no caen por la atracción que ejercen unos sobre otros, por el movimiento que están dotados obedeciendo a las leyes de la inercia.

¿Por qué un cuerpo abandonado a sí mismo cae?—Por la ley de la gravedad o sea porque lo atrae la Tierra hacia su centro.

¿Por qué es muy peligroso cobijarse bajo los árboles?—Porque los cuerpos terminados en punta, son como unos pararrayos imperfectos, que atraen el fluido eléctrico.

¿Por qué suben los globos?—Porque el gas con que se inflan, pesa menos que el aire.

¿Por qué no se corrompen las aguas de los mares?—Por las sales diversas y por el movimiento que tienen siempre.

¿Por qué perjuran a la salud las bebidas alcohólicas?—Porque ejerce el alcohol una acción horrible en el sistema nervioso, aumenta la saliva y embota los sentidos.

Y basta. Yo he escrito esto porque no me acuerdo de otra cosa.

José María Cortés  
(alumno de 11 años)

## La lluvia

Hoy escribo sin dictar, lo que sé, sobre los beneficios y perjuicios de la lluvia.

En Villarrubio, llevamos este año mucha sequía. Sembraron sin flover. Hace unos días llovió bastante para el campo, porque si nó, no podríamos comer pan.

Mucho beneficia la lluvia en los campos; pero en las calles no, porque como están algunas tan malas se hacen unos harrizales que cuando vamos a la Escuela nos manchamos de barro los zapatos y vestidos y no nos deja jugar en la fósca.

Beneficia la lluvia a las plantas, para que se críc bierva en los campos, para alimento de los animales.

Algunas veces, en el verano, las lluvias arrastran la tierra de los campos y el trigo, la cebada y los patatares. Todo lo destroza. Esto cuando son tormentas fuertes.

Balbino Montealegre  
(alumno de 10 años)

## CANTARES

Yo he sacado de mi cabeza estos cantares y allá van:

En la puerta de la iglesia hay una hermosa palmera, y la Virgen del Villar es la ramita primera.

En el patio de mi escuela tenemos flores y lirios, y el señor Maestro nos dice que los reguemos los niños.

A la entrada de mi escuela hay un hermosísimo patrio, con un letrero que dice: Viva don Eloy Montalvo.

Los señores Cursillistas no se habrán ido con jeja, los despedimos muy bien con nuestra armoniosa orquesta.

Cuatro personas muy grandes tenemos en este pueblo, don Eloy y don Tomás, con Ambrosio y don Evello.

Angel López Bermejo  
(alumno de 10 años)

## Historia de España

Voy a explicar lo que sé de Colón. Cristobal Colón dicen, era Jenovés, pero creo que no se sabe de cierto de donde era. Dicen que su padre tenía por oficio cardar lana. Estudió algún tiempo y le gustó mucho la geografía y la marinería. Fue Colón a Portugal y se casó con una portuguesa llamada Felipa. Ofreció el descubrimiento a su patria; pero Génova no aceptó el ofrecimiento. Después se dirigió al rey de Portugal para lo mismo y D. Juan II tampoco le prestó su apoyo y la junta que nombró el rey lo trató de loco y extravagante.

En Portugal le jugaron a Colón una gran traición y salió para España llevando a su hijo Diego que tenía unos 10 años. Al pasar por Huelva, se detuvo en un convento llamado de la Rábida, y los frailes le ayudaron mucho. Colón fué a Sevilla con unas cartas que le dió fray Juan Pérez; pero el padre Talavera era enemigo del proyecto y no le hizo caso. Colón se presentó en la Universidad de Salamanca para hablar de su proyecto a tantos sabios como allí había, pero el padre Talavera trató que los estudiantes alborotaran y lo tratarán de loco.

Muchó tuvo que esperar Colón hasta que ya cansado; pensó ofrecerse a Francia, pero enterada la Reina Católica, propuso empeñar sus alhajas para que realizara Colón su viaje.

Un millón de maravedies costó arreglar todo. poca cantidad, puesto que cada real tenía 34 maravedies, con ellos arregló Colón tres Carabelas, Santa María, Niña y Pinta y salió el 3 de Agosto llegando a América en la mañana del día 12 de octubre.

Por fin después de tantos disgustos estaba realizada su idea. En aquella tierra estaban todas sus ilusiones.

Y no digo más, por no disponer de más papel.

José María García Gómez  
(alumno de 9 años)

## Fuí con mi madre

Yo fui con mi madre anoche a la casa del señor Maestro y había un hombre encerrado en un cajón que cantaba, y tocaba una cosa. Yo venga mirar y no ví a nadie, y me dijo don Eloy que me apartara del cajón porque algunas veces abría la puerta el hombre, y salía dando azotazos. Después ladró un perro, después lloró un chico y rizaron luego una muñeca y un auto.

Dijo el señor Maestro que ya nos diría eso del cajón a los de mi grupo porque yo no creí que había un hombre dentro, porque era muy pequeño el cajón y ni en orejillas podía estar el hombre.

Afonso López del Saz  
(alumno de 6 años)

## El amor a los padres

Yo no sé que escribir; no se me ocurre más que, «Que yo quiero mucho a mi padre y a mi madre»; porque mi padre trabaja mucho, da jornales y cuando le encargan pólvoras para las funciones de los pueblos, las hace y trae cuartos para darme de comer y vestirme.

Mi madre es casi mejor que mi padre, porque me dá lo mejor que hay en la casa para que coma. Me arropa bien en la cama por las noches. Tambien quiero a mis dos hermanos, a mi abuela y a mis tías.

Muchas veces digo: ¿cómo habrá chicos que no quieran a sus padres?

Angel García Oliva

## Problema

A la cantidad 98765,3 le faltan dos cifras cuyos lugares respectivos ocupan los puntos; si la suma del valor absoluto de todas ellas debe ser 45: ¿Cuáles son esas cifras?

José María Gómez